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◆2023年　オフィスデザイナー講座　アンケート集計結果 ※合計32名

５．デザイン演習はいかがでしたか。

①演習内容
大変役立つ 役立つ あまり役立たない 役立たない

18 14 0 0
※演習自体は普段と変わらない

②講師の教え方について
すごく良かった 良かった 普通 あまり良くなかった

22 10 0 0

③グループでの課題作成＆プレゼンについて
すごく良かった 良かった 普通 あまり良くなかった

21 8 3 0

６．会場はいかがでしたか。
すごく良かった 良かった 普通 あまり良くなかった

2 7 20 3

７．オフィス見学はいかがでしたか。
大変参考になった 参考になった あまり参考にならなかった 欠席

25 6 0 1

８．他の参加者との交流はできましたか。
十分できた できた あまりできなかった できなかった

8 20 4 0

９．他の参加者との交流は何か役立ちそうですか。
大変役立つ 役立つ あまり役立たない 役立たない

16 12 4 0

１０．全体を通していかがでしたか。
すごく良かった 良かった 普通 あまり良くなかった

19 12 1 0

コメント要約（抜粋）全体をとおして

・普段の仕事では個人での作業が多かったので、もっと様々な人とコミュニケーションを取って、自分の視野を広げていくことが良いデザ
インを創るには大切なんだと気づかせて頂けたように感じます。

・トップデザイナーの話し方、資料を学べて良かったです。
まだ、同歴ぐらいのデザイナーさんと交流できた点、またプレゼンを通してどういう考え方をしているのか、レイアウト等を見れ、聞けたの
は、今後の為になりました。

・もっと力をつけて先生方を、クライアントを感動させたいと思います。
いつかリベンジにもう一度行きたいと思います。この講習の重要性を社内外に伝えていきデザイナーのポテンシャルの向上ができると
いいなと思いました。

・他社のメンバーとグループになり、成果物を作り上げる過程でたくさんのことを学ぶことができた。実務では１人で活動をすることが多
いが、同じ年代の人の議論することで、様々な考え方やデザインプロセス、成果物の作り方・魅せ方に触れることができ、デザインの幅
が広がった。また、講師の方々に仕事に対する思想やプロジェクトの進め方についてレクチャーいただいたことは、これからのキャリアを
積んでいく中でとても重要なことだったと思う。

・参加前は、自分のレベル的に演習内容についていけるか不安でしたが、グループワークで他の皆さんの考え方を聞きながら一緒に取
り組めたので、とても学ぶことが多く、参加できて良かったです。
仕事への心構えや考え方も含め、とても刺激を受けた4日間でした

・正直最初は行かされた感満載で前向きに取り組めるか不安でしたが、実際に講義を聞いたり、課題に取り組んでいくと
発見できることも多く、楽しみながら参加できました。なかなか同じような仕事をしている人で集まって、一緒に様々なアプローチから考え
ていく経験は出来ないので貴重な機会だったかと思います。

・普段はインハウスのデザイナーをしているため、お客様の特性により、内装やレイアウトにおいて、妥協してしまうことがあるのですが、
このセミナーを受講して、お客様とのコミュニケーションを通じて、要望を引き出して楽しさを自分で作り出し、仕事に取り組んでいくこと
が重要だと感じました。

・この研修に参加して本当に良かったです。かなりハードな研修でしたが、とても役に立つ内容でした。今後も一生懸命オフィスのデザイ
ンについて勉強していきたいと思いました。またグループの中の人と話す中でみんな似た感じの悩みを抱えていることを知って少し安心
しました。オフィスデザイナーの悩みを共有できたのもとてもよかったです。
私の会社は参加していた他社さんに比べて色々能力的に足りてないと感じました。
追いつけるように、もっといい提案をできるように切磋琢磨していかなければいけないと思いました。
このオフィスデザイナー講座を開催してくださり本当にありがとうございました。

・とても刺激を受けた４日間でした。自社こと含め俯瞰した目で、業界を見つめるきっかけになりました。

・業務から切り離して没頭する機会がなかなか少なく、自分の思考を深くするいい機会でした。

・他社の設計者と関われたことで、当たり前ですが其々に戦略があり、苦労があることも認識できました。今後も同じ業界を牽引する仲
間として、またはライバルとして、より素敵なオフィス空間を目指していきたいと思います。

・課題演習から講師の先生の講義まで全てが楽しかったというのが率直な感想です。講座というだけあってもう少し堅いものかと思って
いましたが、学生の頃のように和気あいあいと4日間過ごすことができ、良い時間を過ごせたと思います。

・最近デザインの仕事で悩むことが多かったのですが、
　今回の研修でデザインの楽しさ、人と意見を交わすことの重要さを改めて感じることが出来ました。


